

ÉDITORIAL / EDITORIAL

Cap sur 2024 pour la revue *Médecine Intensive Réanimation* : élargir les horizons, déconstruire les mythes et explorer de nouvelles frontières

*Heading towards 2024 for the journal Médecine Intensive Réanimation:
expanding horizons, deconstructing myths and exploring new frontiers*

Maxens Decavele¹ • David Brossier² • Cécile Chevillard³ • Valentin Chabanel⁴ • Julien Demiselle⁵ • Henri Faure⁶
Anne Freynet⁷ • Marine Huellou⁵ • Frédéric Jacobs⁸ • Alexandra Laurent⁹ • Hela Maamouri¹⁰ • Éric Mariotte¹¹
Christophe Milesi¹² • Matthieu Petit¹³ • Clara Vigneron⁵ • Hamid Merdji^{5*}

Reçu le 11 janvier 2024 ; accepté le 12 janvier 2024.

© SRLF 2024.

Chères lectrices et chers lecteurs,
Chères et chers collègues,

Nous vous souhaitons une bonne année 2024, pleine de santé, d'accomplissements et de bonheur.

En cette nouvelle année, nous sommes ravis de vous annoncer une évolution de notre publication, visant à enrichir davantage votre expérience de lecture.

Afin d'améliorer la fluidité de votre lecture, un nouveau maquettage de la revue a été conçu pour permettre une identification rapide du public cible de l'article : réanimateur adulte, réanimateur pédiatre, IDE/AS, kinésithérapeute et psychologue.

De plus, à partir de cette année 2024, nous introduisons de nouveaux formats d'articles qui reflètent notre engagement envers l'excellence éditoriale et la diversité des contenus.

« **Images en MIR** » : ce format mettra en lumière la puissance visuelle au service de la compréhension clinique. Les images cliniques ou d'imagerie médicale seront utilisées pour illustrer des situations cliniques typiques ou atypiques, des procédures innovantes, et des avancées technologiques marquantes dans le domaine

de la Médecine Intensive - Réanimation. Nous croyons en l'impact de l'image pour enrichir la compréhension médicale et faciliter la diffusion des connaissances.

« **Idées reçues en MIR** » : ce nouveau format proposera des articles qui s'attacheront à déconstruire les idées reçues, en s'appuyant sur les données scientifiques les plus récentes. L'idée est d'explorer et de remettre en question certaines croyances qui persistent dans le domaine de la Médecine Intensive - Réanimation. En confrontant les préjugés avec des données scientifiques solides, nous aspirons à promouvoir une pensée critique et à favoriser l'innovation en identifiant et en dépassant les idées reçues qui peuvent parfois entraver le progrès médical.

Infographies : nous souhaitons ouvrir notre journal à la créativité de certains d'entre vous à travers une approche visuelle plus prononcée. Nous intégrerons des infographies informatives pour présenter des données complexes, des algorithmes, et des concepts clés. Ces éléments graphiques clairs et concis offriront une expérience de lecture plus interactive et accessible.

Afin de nourrir cette dynamique, nous vous encourageons vivement à nous soumettre spontanément vos idées voire vos manuscrits pour ces nouveaux formats. Vos contributions précieuses seront grandement appréciées.

* Dr Hamid Merdji

Rédacteur-en-chef de la revue *Médecine Intensive Réanimation*
CHU de Strasbourg – Hôpital Civil, Strasbourg

✉ hamid.merdji@chru-strasbourg.fr

La liste complète des affiliations des auteurs est disponible à la fin de l'article.



Bien entendu, notre engagement envers les articles de mises au point sur l'ensemble des sujets de Médecine Intensive – Réanimation, à la fois pour les médecins et paramédicaux, demeure inchangé. Vous pouvez toujours compter sur des contributions de qualité, rédigées par des experts renommés, mettant à jour des problématiques cruciales pour la pratique clinique quotidienne, toujours dans le but ultime d'améliorer encore et toujours les soins que nous offrons à nos patients.

L'année 2024 s'annonce riche en nouveautés et en partages au sein de notre communauté scientifique. Nous espérons que notre numéro spécial 2024 connaîtra le même succès que le précédent ! Nous sommes impatients de poursuivre ce voyage avec vous, chers lecteurs, chères lectrices, et de vous offrir un support toujours plus dynamique et enrichissant.

Conflits d'intérêts

Les auteurs déclarent ne pas avoir de conflit d'intérêts.

Affiliations

- ¹Hôpital La Pitié-Salpêtrière, Paris
- ²CHU Cœn, Normandie
- ³Hôpitaux Universitaires de Strasbourg, Strasbourg
- ⁴Hôpital Cochin, Paris
- ⁵CHU de Strasbourg – Hôpital Civil, Strasbourg
- ⁶CHI Robert Ballanger, Aulnay-sous-Bois
- ⁷CHU de Bordeaux, Pessac
- ⁸CHU Antoine-Béclère, Clamart
- ⁹CHU Dijon-Bourgogne, Dijon
- ¹⁰CH de Rambouillet, Rambouillet
- ¹¹CHU Saint-Louis, Paris
- ¹²CHRU de Montpellier, Montpellier
- ¹³CHU Ambroise Paré, Boulogne-Billancourt